

助役再選に当り一言



昭和十五年度卒業

顧みますと平成元年六月収入役就任、二期目任期途中同年四月助役就任、同年三月任期満了、四月一日付、助役に再選されました。

八年九ヶ月の間、議会は勿論市民を始め、同窓会皆様の特段のご支援ご協力により大過なくその職を果たすことが出来ました。ご厚情に対し心から感謝申し上げます。

再選されました上は本会の会長である菊地市長の補佐役として、地方行政の重要性を改めて認識すると共に、市長と異体同心、市政発展市民福祉の向上の為、微力をつくして参りたい決意を新たにしている所であります。

金融不安、社会不安、雇用不安、激動化する内

農業士就任おめでとう

昭和四十四年度卒業
山前支部

平成十一年一月八日、栃木県農業士として、十名の仲間と共に、県公館において、知事さんより、認定書をいただき、認定をされまいりました。

この認定にあたりましては、地域内に立派な経営をしている方、スバルシイ技術を持っている方が多くいらっしゃる様な者者が推薦されたと

現在、私は家族と共に苺栽培をしております。本県の持つ地理的優位性を生かした、首都圈農業の、先頭に立つ意気込みで、三年前より、高設

シートによるロックウール栽培を始めました。まだまだ技術的にも、収量的にも、手さぐり状態ではあります、仲間と共に、

日々の努力をし、豊かな希望の持てる農業にしたいものです。今後とも御指導

をよろしくお願ひ致します。

二十一世紀を目前に控えて、着実に進歩していくもので、着実に進歩していくものとの思っています。

二十一世紀を目前に控え農業の担い手の減少や高齢化問題は、全国的なものがあり、苺栽培でもあるものとされています。

私が家の経営の改善を余儀なくされました。

そこで減反田を利用し

た麦、大豆の栽培に取り組み、それなりの成果はありました。しかし、数年後には、連作障害、価

格の下落等で、経営は行き詰まりを感じるようになり、経営の転換を迫られました。今まで耕種經營の裏作として苺栽培をしました。

そこで、これまで耕種經營の裏作として苺栽培を

してきました。

優良農家紹介

これからも農業を



昭和四十四年度卒業
田野支部
柳芳伸

八幡ヶ丘を卒業後直ちに就農して早や三十年になりますと、何の迷いもなく両親のやつていたタバコ作りを昭和六十三年まで専業できましたが、折からのバブルの好景気の真最中にも拘らずタバコには減反政策が協力に進められてきたのです。我家でも減反

に協力し新規の作物として苺を作る事にしました。

当時は両親も若かつたのでタバコと苺の一本立を

どちらかと云うと親ま

かせてやつてきた私です

が苺作りとなるとそもそもいかず当初は大変な思い

をしました。仕事の量も

責任感も格段に増えまし

たが自分の仕事をしてい

る」と云う実感が励みとなつて今まで続けてこられたのだと思います。

現在我家ではタバコを

二ヘクタールと苺を土耕

により元気に苺作りと農

業経営についての研修を

受けています。今年の秋

からは苺の養液栽培を十

一アール程始めましたが、

新しい栽培技術は新しい

後継者に任せようと思つ

ています。しかし、私も

まだ負けていられま

せんので息子と協力して

これからも農業をしっかりと楽しくやっていきま

す。

雑な思いをしました。で

も息子と良く話をした結

果その決意が固いのを知

つて一安心をしました。

息子は現在、二宮町の

国府田厚志さんの御好意

で十五アール程耕作して

いますが、タバコ専作の

時の二倍の所得をあげて

います。しかし今の經營

にも問題が山積していま

す。両親の老令化による

労力不足もありますし、

規模拡大の限界等幾つか

があげられます。そう云

った状況の中で今年へ

H十年)の春、大学を卒

業した息子が農業をやる

と云いましたので正直複

我が家の苺栽培



昭和四十六年度卒業
山前支部
古川亮

私は昭和四十六年度真岡農業高等学校農業科を卒業と同時に就農致しました。当時は親たちはダメー種を栽培していましたが自分は早生種の宝交種を栽培し作業実習の中で作物を育てる楽しさを実感しました。その後ダメー、レーコーを栽培、現在はどちおとめを主流に女峰と二種類を三十アール栽培しております。ハウスはウォーターカーテンの单棟を栽培しています。ですが将来はロックウール栽培の導入を考えております。七年前より二万本タイプの夜冷施設の導入により少面積での箱育苗定植時の労力の省力化

と出荷時期を早められるようになります。私の夜冷施設は二万本タイプなので二回転目を使ってもはりきれないのですが、近年予冷庫を使つて品質向上と增收に効果を認めています。今後は要素に興味を持ち使用して品質向上と增收に効果を認めています。今後は要素に興味を持ち使用して品質向上と增收に効果を認めています。今後は要素に興味を持ち使用して品質向上と增收につながる栽培をめざしていきたいと思います。



我が家の農業



昭和五十五年度卒業
益子支部
久野昭

私は、昭和五十五年度に、園芸科を卒業し、その後、農業短大の経営研究科に進み、梨栽培を学び、その後就農しました。

経営内容は、繁殖和牛

と出荷中心でありました

心の経営に移りかわりま

した。現在、繁殖和牛三

十頭、梨も十五アール、

水稻二百五十アールの経

営を家族四人で、運営し

ております。そして今年、

農協から果樹園地の話し

があり、そこへ梨を作ら

ないかと話があり来春に

は、梨、百アールの増反

を計画しており私が目標

としていた、梨を増反し

て梨づくりをしたいとい

う夢が現実となろうとし

ております。今までは市

場出荷中心でありました

が、果樹園地とということ

で、観光中心の梨づくり

になり、消費者と直接に

交流がもてることとなり

ます。今後はあらゆる面

で余裕のある楽しい農業

経営をめざしたいと思つ

ています。



新しい農業経営を目指して



昭和四十九年度卒業
中村支部
鶴見初江

農家に嫁いで二十年あまりが過ぎました。当時は、プリンスメロン、夏秋なす、水稻を栽培していました。主人がサラリーマンであるため、家事と子育ての合間に手伝うくらいの程度でした。

親と共に、本格的に農業に従事し、プリンスメロンから、ネット系のクインシーメロン、タカミメロンを取り入れ、栽培面積も広げ、経営の安定化に努めました。このころ

みみると、農地の問題など

で梨の増反はむずかしく、

繁殖和牛の増頭を計り、

梨栽培中心から、和牛中

止まりました。しかし就農して

から、農業に対する考

え方も変り、仕事にも熱が

入り、作物を育てる喜び

を感じる様になりました。

十五人のハウスなすのメ

ンバーに支えられながら、がんばっている毎日です。

将来は、確かな栽培技

術を身につけ、ロックウ

ール栽培にも、挑戦して

行きたいと思います。

同時に、農業を離れて

行く若い人達が多い現在

で若者が魅力を感じるよ

うな農業経営も、日指し



農業と私
昭和四十五年度卒業
山前支部
横山茂

これからの経営について
は、消費者の好みに合
わせた上で高品質の物を
出荷していかねば産地間
競争にも負けてしまうと
思います。高品質と高収
量は両立できるものであ
り、その上でコストの低
減につとめれば高所得が
得られるわけであります。
同じ資材なら少しでも安
いところから購入したい
と思います。

これらの経営方針と
しては、まず健康に十分
注意しこれ以上の増反は
せずに、余裕を持って苺
栽培をしていきたいと思
います。

コストの低減については、
液冷促成栽培を二十アーチ
ル栽培しています。収量
は近年十アール当たり五
トン以上出荷できるよう
になりました。でも目標
は土耕で十アール七トン
を目指しています。また、
品種も近いうちにどちらか
とめに変えていくつもり
です。

これからも農業をしつか
りと楽しくやっていきま
す。

私は、昭和四十五年度
に卒業し、同時に就農し
ました。当時は高度成長
も終りに近づくころでし
た。同級生の約半数は他
業に就職しましたが多
くの級友が就農しました。
私の住む山前地区も多く
の先輩方が先進的な農業
に取り組んでいましたの
で、私も迷わず就農する
ことが出来ました。

その頃の我が家は経営
は、米と苺でした。苺は
ダナーの株冷栽培が中心
で、現在の苺栽培から比
べると所得もかなり低か
ったようです。それから
品種も栽培方法も色々と
変わりました。ベットヒ
ーターから連棟ハウス、
そして単棟のウォーターカ
ーとテナハウスとなりま
した。現在は単棟で女峰の
液冷促成栽培を二十アーチ
ル栽培しています。収量
は近年十アール当たり五
トン以上出荷できるよう
になりました。でも目標
は土耕で十アール七トン
を目指しています。また、
品種も近いうちにどちらか
とめに変えていくつもり
です。

これまで負けていたりま
せんので息子と一緒に農
業を始めたばかりです。
これからも農業をしっかりと
楽しんでいきたいと思
います。

私は、昭和四十五年度
に卒業し、同時に就農し
ました。当時は高度成長
も終りに近づくころでし
た。同級生の約半数は他
業に就職しましたが多
くの級友が就農しました。
私の住む山前地区も多く
の先輩方が先進的な農業
に取り組んでいましたの
で、私も迷わず就農する
ことが出来ました。

その頃の我が家は経営
は、米と苺でした。苺は
ダナーの株冷栽培が中心
で、現在の苺栽培から比
べると所得もかなり低か
ったようです。それから
品種も栽培方法も色々と
変わりました。ベットヒ
ーターから連棟ハウス、
そして単棟のウォーターカ
ーとテナハウスとなりま
した。現在は単棟で女峰の
液冷促成栽培を二十アーチ
ル栽培しています。収量
は近年十アール当たり五
トン以上出荷できるよう
になりました。でも目標
は土耕で十アール七トン
を目指しています。また、
品種も近いうちにどちらか
とめに変えていくつもり
です。

これまで負けていたりま
せんので息子と一緒に農
業を始めたばかりです。
これからも農業をしっかりと
楽しんでいきたいと思
います。

平成十年度 生徒会活動

生徒会顧問
森 戸 滋

同窓会青年部活動報告



平成十年度 同窓会青年部活動報告



く氣負いがなくなつたのか、発表だけに専念できました。発表はかなり良くできたとその時は思いました。

ホテルに帰つてしまひくしてから、プロジェクト発表会の結果を知りました。なんとかなりました。なんと最優秀賞になつたのです。気持ちとしては、最優秀賞を目指して研究・調査・練習に励んできたのですが、本当に最優秀賞になれるとは。自分自身

鑑定の指導をしていただきました農業機械科の先生方には大変お世話になりました。これからもこの経験を生かして社会人として頑張っていきたいと思います。

は、大学に進学することとなっています。より深く、農業について学びたいと思っています。これまで、色々ご指導をいただいた先生方大変ありがとうございました。そして、発表を支えてくれた仲間達に感謝いたします

平成十年度 生徒会活動

今年度の活動は、生徒総会からスタートした。昨年度の行事・決算報告や今年度の予算案・行事予定のほか、議題として、ジュースの自動販売機（昨年度から設置）の使い方が取り上げられた。空き缶の処理について、全生徒に所定の場所に捨てるよう、会長から再確認が行われた。校内の環境美化や限りある資源を大切に使うという立場からも、生徒一人ひとりが責任ある行動をとれるよう期待したい。

五月に入り、県高校総体開会式に参加。本来は各高校とも運動部員も参加し、大々的に行われる

全国大会優勝おめでとう

全国大会プロジェクト発表（A部門）に出場して

(A部門) 全国大会プロジェクト発表 こ出場して

足競技会に
参加して

全国大会農業鑑定競技会に 参加して

栃木県立真岡北陵高等学校

参 加 し て

